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上田東ロータリークラブ

“ロータリアン”であることを誇りに　“ロータリーライフ”を楽しみ

“ロータリー”の喜びを広めましょう

FEBRUARY.7.2024 第2093回

上田城櫓復元について

　上田市都市建設部 上田城跡整備室

室長　　和根崎　剛様

「上田城の櫓復元のために10億円が寄附

されたはずだが、櫓はいつ出来るの?」

こんな疑問を皆さんがお持ちだと思いま

す。上田城跡は国の史跡なので、櫓の復元には文化庁の

許可が必要で、しかも形や大きさ、意匠などといった当

時の姿の根拠となる、櫓の古写真がなければ許可にはな

りません。上田城は寛永5年(1628年)に仙石忠政が復興

した櫓や門、石垣、土塁、堀などが、ほぼ姿を変えずに

幕末まで引き継がれました。私たちが探している古写真

は、この幕末の櫓や門の姿が写ったものですが、旧家を

訪ねたり、懸賞金500万円をかけて探したりしています

が、現状では見つかっていません。これが、櫓が未だ復

元できていない理由です。

　全国には上田城と同じく、古写真が見つからないため

に城の復元ができず、頭を抱えているお城があります。

こうした状況の中、文化庁は令和２年に「復元」の基準

に加えて、新たに「復元的整備」の基準を具体的に示し

ました。

　この基準によれば、「復元」とは、当時使われたもの

と同じ材料を使い、櫓の外観も内側も忠実に再現するこ

と。そして、「復元的整備」とは「外観を限りなく忠実

に再現すること」と私は解釈しています。また、「復元

的整備」は「復元」より緩やかな基準という認識ですが、

文化庁の考え方は相変わらず厳しく、従来どおり古写真

が必要だといわれています。そこで、唯一解体を免れた

西櫓、昭和24年に遊郭から城内に戻された北櫓・南櫓を

もとにして、現存しない４つの櫓の「復元的整備」がで

きないか専門家と相談をしています。

　上田城を後世に受け継いでいくために、市民の皆さん

をはじめ、関係する皆さん全体でお城の復元整備に取り

組んでいくという機運、雰囲気を作ってほしいと文化庁

から指導されています。上田市では、令和10年を目標に

旧市民会館跡地（武者溜り）整備を完成させる計画で準

備を進めておりますが、

櫓の復元についてもでき

る限り早く、皆さんの想

いが形となるよう努めて

まいりますので、今後と

も御協力をお願いいたし

ます。
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●司　　会 浜野浩孝君

●斉　　唱　「君が代」「あしたはもっと」

●ゲ ス ト 和根崎剛様（上田市都市建設部上田城跡整備室室長）

●２月慶祝 【結婚記念日祝い】

　　　　　　宮下博道君・裕美　 2／1

　　　　　　中嶋大介君・優花　 2／5

　　　　　　母袋卓郎君・和恵　 2／11

　　　　　　飯島裕也君・望　 2／18

　　　　　　【誕生日祝い】

　　　　　　平林十一君 2／11　渡辺敏成君 2／18

（慶祝のつづき）
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［次週のプログラム］ 2月28日（水） ゲスト  ARECセンター長  岡田基幸様

●ラッキー賞　北村　豊君（季節のアレンジ花）

●友 愛 賞 玉井権太郎君（山本君より「薫るバターパルミテ詰め合わせ」）

■新入会員入会式

村上　　泰（むらかみ　やすし）君

職業分類　大学

勤 務 先　信州大学繊維学部

　　　　　教授（４月より学部長就任）

推 薦 者　工藤　恒君、塚田泰裕君

趣　　味　読書、ワイン

北野　英明（きたの　ひであき）君

職業分類　損害保険

勤 務 先　損害保険ジャパン株式会社

　　　　　長野支店上田佐久支社支社長

推 薦 者　上原　達君、小田中譲君

趣　　味　映画鑑賞、野球観戦

春原　友紀（すのはら　ゆき）君

職業分類　自動車整備

勤 務 先　滋野自動車株式会社

　　　　　専務取締役

推 薦 者　上原　達君、小田中譲君

趣　　味　映画鑑賞

橋詰　洋平（はしづめ　ようへい）君

職業分類　社会福祉施設

勤 務 先　社会福祉法人のどか

　　　　　理事長

推 薦 者　母袋創一君、小田中譲君

趣　　味　ドライブ

■会長挨拶　　　　　　　　　　　　　上原　達 会長

　本日入会をいただきました、村上様、北野様、春原様、

橋詰様、改めてご入会を上田東クラブを挙げて大歓迎い

たします。当クラブ総会員数も52名となり東信地区でも

有数の会員数となりました。

　小田中会員増強委員長をはじめ、皆さんのおかげで新

しいロータリアンの輪をひろげることができました。年

度末に向けて、さらなる仲間の輪を広げられるよう皆さ

んのご協力をお願いいたします。これからロータリーラ

イフを一緒に楽しみましょう。

　さて、火曜日に降った10年振りとなる大雪による被害

はありませんでしたでしょうか。

　私は、自宅と会社の雪かきにより体中が悲鳴を上げて

おります。こうした自然災害があると、「修理見積しませ

んか」「保険請求を代行します」と言って突然訪問して

きたりＳＮＳで発信されていたり、全国で詐欺や保険金

の不正請求につながるような事例が多発します。損害保

険協会からも注意喚起されていますのでご注意ください。

　先週の会長挨拶での無免許運転での保険金お支払いで

の有責、無責の追加を少しお話させていただきます。

　無免許運転、飲酒運転時について被害者救済の立場か

ら保険金お支払いについては有責であるとお話をさせて

いただきました。ただし、運転されていた方の年齢条件、

運転者限定、使用目的などの条件が付保されていた保険

の内容に合致していることが第一条件となってきますの

でご承知おきください。

※通販型の自動車保険、各種共済の自動車保険につい

てはこの限りではありません。

■幹事報告　　　　　　　　　　　　 松山賢太朗 幹事

・２月のロータリーレート　1ドル＝147円（←141円）

・長野南RCより例会場変更のお知らせ。

■「Rの友」誌2月号　　　 R情報委員長 蓑輪佳明君

　縦組20Pの「卓話の泉」

のコーナーに、後藤正直君

の卓話が掲載されています。

会報に載ったものを見た編

集部より掲載依頼がありま

した。ご一読ください。

■出席報告

飯島（洋）、石井、上原、遠藤、小田中、北村、工藤、小林、

塩之入、関、滝澤、玉井、田守、塚田、手塚（た）、中嶋、

西入、松山、蓑輪、宮坂、宮澤、母袋（創）、母袋（卓）、

栁澤亨、栁澤誠、山寺、山本、渡辺

※渡辺敏成君／新入会員の皆さま、楽しんでこそのロー

タリーです。気楽に声をかけて下さい。

※北村　豊君／新入会員の皆様、ご入会おめでとうござ

います。ロータリーを楽しみましょう!!

※滝澤修一君／新入会員を歓迎して。

※工藤　恒君／村上さんをよろしくお願いします。和根

崎さん、スピーチ楽しみです。

※小林正人君／和根崎さん、楽しみです。

※飯島洋一君／久しぶりの大雪で大変でした。でも、

ちょっとワクワクしました。

※山本　修君／2月5日（月）夜というか翌朝は大変お騒

がせしました。全国放送されてしまいま

した。これ以外にも踏み切り内で車が立

往生する案件も発生していました。

本日の金額／41,000円　　累計／891,000円

ニコニコ B O X （敬称略）

本　日

前々回

正会員数 ベース 欠席 メイク 出席率

52 49 13 ― 73.47％

49 46 15 11 91.30％


